



bracht: man sehe jetzt, zu welchem Gebrauche sie es verwandten.

Gleich nach ihrer Ankunft fiengen sie an es zu ihrer Nahrung zu gebrauchen, indem sie es mit dem Fleische eines Renuthieres, das sie tödteten, kochen ließen, und so verzehrten sie davon ohngefähr die Hälfte. Was ihnen aber übrig blieb, diente zu einem Gebrauche, der wenigstens eben so nothwendig war, als derjenige, von dem wir geredet haben. Wir wollen denselben beleuchten.

Sie sahen leicht ein, daß sie, weil sie sich unter einem so kalten Himmelsstriche befänden, durchaus ein beständiges Feuer unterhalten mußten: sie hatten kein Mittel es wieder aufzuzünden, wenn ihnen das Unglück begegnete, daß dasjenige, welches sie schon angebrannt, verlöschen sollte; sie besaßen zwar ein Feuerzeug, aber ihnen fehlte Feuerschwamm oder Zunder. Die barbarischsten Völker, als die Wilden in Amerika, haben die Manier ausgefunden, Feuer zu erhalten, wenn sie es haben wollen. Dieses geschieht vermittelst des Reibens eines viereckigten Stockes von hartem Holze, welchen sie zwischen zwey Stücken von weicherem Holze schieben oder stellen:

C

den